

# *Les restes osseux du héros de Playa Girón sont reçus à Cienfuegos (+Photos)*

---



La Havane, 6 juillet (RHC) Les restes osseux du milicien Ramón Jaureguí Díaz, disparu lors de l'invasion américaine de Playa Girón (Baie des Cochons) en avril 1961, ont été reçus jeudi dans son quartier natal de Caonao, dans la province de Cienfuegos, en provenance du territoire voisin de Matanzas.

Dans un hommage posthume, les proches, les autorités politiques et gouvernementales du territoire de Cienfuegos, les membres de l'Association des Combattants de la Révolution Cubaine et le peuple en général ont rendu hommage à Jaureguí Díaz, dans la galerie de la Maison de la Culture Luis Gómez.

Après cet hommage bien mérité, la dépouille du héros a été transportée au cimetière Tomás Acea et déposée au panthéon des martyrs de Playa Girón ; ce vendredi, il sera enterré et reposera enfin aux côtés des martyrs des actes héroïques de 1961, qui ont constitué la première grande défaite de l'impérialisme yankee en Amérique.

Encore émus par la garde d'honneur au musée de Playa Girón et par l'accueil réservé au combattant originaire du quartier Babiney d'Abreus, Mirna et Alejandro Jaureguí Digat, les neveux de Ramón, ont rappelé tout le processus, depuis la nouvelle de la découverte des restes jusqu'à l'identification de leur oncle.



Bien qu'ils n'aient connu le jeune combattant qu'à travers les récits de son père, ils ont déclaré que l'événement avait causé beaucoup de tristesse dans la famille, en particulier chez la mère de Jaureguí

Díaz, et c'est pourquoi la découverte les a réconfortés, car ils pourront enfin l'enterrer dans son pays natal.

Après six décennies d'attente, avec l'angoisse et la douleur de ne pas savoir où se trouve le plus jeune des huit frères et sœurs (trois femmes et cinq hommes), un test ADN positif, confirmé par le laboratoire de génétique criminelle de La Havane, a enfin apporté du réconfort à la famille.

En 2019, la coopérative non agricole Triple C ouvrait une tranchée hydraulique à proximité de l'hôtel Playa Girón ? à 720 mètres de la zone où les mercenaires sont entrés? lorsqu'ils ont trouvé les restes enveloppés dans du nylon vert et, à partir de cette date, les enquêtes ont commencé, dirigées par Yoel Monzón González, chef de l'équipe de travail d'anthropologie médico-légale (Etaf) du service de médecine légale de Matanzas.

L'étude comprenait des techniques d'archéologie médico-légale, des entretiens avec la famille et la comparaison des résultats, jusqu'à ce que, le 28 décembre 2022, il soit corroboré que les fragments d'os et les pièces dentaires envoyés pour le profilage génétique coïncidaient avec la lignée paternelle des Jaureguí, a expliqué Monzón González lors d'une récente conférence de presse.

Les examens effectués par les spécialistes de l'Etaf indiquent que le jeune combattant n'avait pas plus de 20 ans, qu'il était d'ascendance européenne et qu'il était de petite taille.

Selon des sources documentaires, le milicien de Cienfuegos appartenait au bataillon 339 - le premier à arriver lors de l'attaque yankee sur la baie des Cochons - et a été mortellement blessé par des éclats d'avions ennemis à Caleta del Rosario, dans la Ciénaga de Zapata, au sud de Matanzas, d'où il a été transféré à une dizaine de kilomètres dans une tombe individuelle à Playa Girón.



(Source : ACN).

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/327709-les-restes-osseux-du-heros-de-playa-giron-sont-recus-a-cienfuegos-photos>



**Radio Habana Cuba**